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Rechenschaftsbericht 2024/2025 
 
Liebe JuLis, 
 
das Amtsjahr 2024/2025 war eine herausfordernde, aber 
zugleich äußerst bereichernde Zeit, die von intensiver 
organisatorischer Arbeit, erfolgreichen 
Veranstaltungen und einem dynamischen 
Bundestagswahlkampf geprägt war. Trotz der 
verkürzten Amtszeit von November 2024 bis April 2025 
gelang es, die bewährten Strukturen fortzuführen und 
weiter zu optimieren. Die sorgfältige Planung und 
persönliches Engagement sorgten dafür, dass alle 
Vorhaben reibungslos umgesetzt wurden und die 
Mitglieder stets gut eingebunden waren. 
 
Strukturelle Arbeit 
 
Auch in diesem Amtsjahr konnten wir die 
organisatorischen Abläufe weiter optimieren und unsere 
Veranstaltungsplanung weiter professionalisieren. 
 
Ausschreibung für Landeskongresse 
 
Besonders bewährt hat sich erneut die Ausschreibung 
für die Landeskongresse: Durch die frühzeitige 
Einbindung der Kreisverbände wurde nicht nur die 
Planungssicherheit erhöht, sondern auch eine größere 
regionale Vielfalt bei der Auswahl der 
Veranstaltungsorte ermöglicht. So ging der 102. 
Landeskongress dank einer überzeugenden Bewerbung 
und eines starken Angebots nach Paderborn. 
 
Langfriste Planbarkeit 
 
Ein zentraler Schwerpunkt meiner Arbeit war zudem die 
langfristige Planung unserer Landeskongresse. Schon 
beim 102. Landeskongress konnten wir den Termin für 
den 103. Landeskongress in Mülheim an der Ruhr 
verkünden – ein deutlicher Fortschritt in der 
Professionalität unserer Abläufe. Dies ermöglichte den 
Mitgliedern, ihre Teilnahme frühzeitig einzuplanen. Ich 
erinnere mich noch gut an Zeiten, in denen 
Landeskongresse erst vier bis sechs Wochen vorher   



 

 

angekündigt wurden. Heute kann ich sagen, dass nicht nur 
der 103. Landeskongress feststeht, sondern auch der 
104. bereits optioniert ist. Dank dieser 
vorausschauenden Planung kann direkt nach dem 
Landeskongress in Mülheim die Ausschreibung für den 
105. Landeskongress starten. 
 
Orga-Newsletter 
 
Auch unser monatlicher Orga-Newsletter hat sich weiter 
als Kommunikationsmittel etabliert. Seit meiner Wahl 2022 
bietet er den Mitgliedern nicht nur einen verlässlichen 
Überblick über anstehende Veranstaltungen, sondern 
weist frühzeitig auf wichtige Termine hin. Dadurch trägt 
er maßgeblich zur besseren Strukturierung und 
langfristigen Planbarkeit unserer Aktivitäten bei. 
 
102. Landeskongress 
 
Den Auftakt dieses Amtsjahres bildete der 102. 
Landeskongress, der am 9. und 10. November 2024 in 
Paderborn stattfand. Der Kreisverband Paderborn hatte 
sich mit einem überzeugenden und finanziell attraktiven 
Angebot für die Stadt Paderborn beworben, sodass die 
Entscheidung schnell getroffen war. 
Bereits am Vorabend sahen wir uns zu einem 
europapolitischen Empfang, bei dem unser ehemaliger 
Landesvorsitzender und Europaabgeordneter Moritz 
Körner MdEP spannende Einblicke in die aktuellen 
Entwicklungen der Europäischen Union gab. 
Ein besonderer Start in den Kongress-Samstag war der 
Besuch von Johannes Vogel MdB, der aus erster Hand 
über das Ampel-Aus berichtete. Neben intensiven 
Antragsberatungen standen die Vorstandswahlen im 
Mittelpunkt, in denen ich erneut als stellvertretende 
Landesvorsitzende für Organisation gewählt wurde.  Am 
Samstagabend fand unsere „Lako-Party“ statt, bevor am 
Sonntag die Antragsberatungen fortgesetzt wurden. 
Die intensive Planung des gesamten Wochenendes zahlte 
sich aus, denn der Ablauf des Wochenendes verlief 
einwandfrei und erhielt durchweg positives Feedback 
der Teilnehmer. 
 
Weihnachtsfeier 
 
Kurz vor Jahresende folgte mit der Weihnachtsfeier am 
21. Dezember in Köln ein weiterer Höhepunkt. Nach dem 
großen Erfolg der Feier im Vorjahr entschieden wir uns 
erneut für die Ausrichtung in Köln. 
In der gemütlichen Atmosphäre einer innenstadtnahen 
Bar ließen wir das Jahr bei Softdrinks, Bier und guter 



 

 

Stimmung ausklingen. Die Veranstaltung war ein voller 
Erfolg, nicht zuletzt dank der tatkräftigen Unterstützung 
von Tom, der sich zuverlässig um den Transport, den 
Aufbau und den Abbau kümmerte. Dank unserer 
vorherigen Planung konnten die Mitglieder in kleinen 
Runden Bierpong spielen.  
 
Kreisverbandskonferenz 
 
Mit der Kreisverbandskonferenz am 25. Januar 2025 
starteten wir ins neue Jahr. Diese Veranstaltung ist seit 
2023 ein fester Bestandteil unserer Arbeit, da sie den 
Kreisvorsitzenden eine wichtige Plattform für den 
direkten Austausch bietet. Auch in diesem Jahr wurde 
das Angebot hervorragend angenommen. Neben den 
Antragsberatungen hatten wir die Möglichkeit, über 
aktuelle politische Themen und regionale Anliegen zu 
sprechen. Der große Zuspruch der Teilnehmer zeigte 
erneut, wie essenziell diese Konferenzen für den 
Zusammenhalt und die strategische Arbeit unserer 
Organisation sind. Hier war ich froh, dass die problemlose 
Umsetzung der Veranstaltung nicht nur von Tom, 
sondern auch durch das kurzfristige Einspringen von 
Janik unterstützt wurde. 
 
Bundestagswahlkampf 
 
Der Bundestagswahlkampf stellte die größte 
Herausforderung dieser Amtszeit dar, insbesondere 
aufgrund des verkürzten Zeitrahmens. Eine durchdachte 
Planung war daher essenziell, um unsere Ressourcen 
optimal zu nutzen. Ich konzipierte zwei große zentrale 
Veranstaltungen, während Tom sich um die Koordination 
der Bezirksverbände kümmerte, um bereits bestehende 
Events unter dem Namen „Regionalimpulse“ zu 
verstärken. Dies stellte sicher, dass sich die 
Veranstaltungen auf Landes- und Bezirksebene nicht 
gegenseitig Konkurrenz machten, sondern stattdessen 
gezielt größere Reichweite erhielten. Leider blieben 
einige der ursprünglich geplanten Projekte hinter den 
Erwartungen zurück und konnten nicht wie vorgesehen 
umgesetzt werden. Die Uni-Tour, für deren Planung Felix 
verantwortlich war, wurde aufgrund von Umständen 
nicht realisiert. Dennoch hatten die JuLis NRW durch die 
anderen geplanten Events ein großes Angebot, wodurch 
wir eine effektive Wahlkampfmobilisierung 
gewährleisten konnten. 
 
 
 



 

 

Neujahrsempfang und Kick-Off 
Bundestagswahlkampf 
 
Unmittelbar im Anschluss an die Kreisverbandskonferenz 
fand unser Neujahrsempfang statt, der traditionell den 
Auftakt für das politische Jahr bildet und in diesem Jahr 
zugleich als Kick-Off für den Bundestagswahlkampf 
diente. Ursprünglich war geplant, den designierten FDP-
Generalsekretär Dr. Marco Buschmann als Hauptredner 
zu begrüßen, doch eine kurzfristige Absage aufgrund 
wichtiger Abstimmungen im Bundestag stellte uns vor 
eine unerwartete Herausforderung. Es gelang uns 
innerhalb einer Stunde, mit Moritz Körner MdEP und Dr. 
Marie-Agnes Strack-Zimmermann MdEP hochkarätige 
Ersatzredner zu gewinnen. Die beiden hielten 
inspirierende Reden und motivierten damit die Mitglieder 
für die kommenden Wahlkampfwochen. Besonders 
erfreulich war, dass an diesem Abend zahlreiche 
Erstwähler so begeistert waren, dass sie sich spontan 
entschlossen, Mitglied zu werden. 
 
Wahlkampfabschlussveranstaltung und 
Nachtaktion 
 
Ein besonderes Highlight des Wahlkampfs war die große 
Abschlussveranstaltung am 22. Februar in Dortmund. In 
einer entspannten Atmosphäre versammelten sich 
unsere Mitglieder, um gemeinsam mit führenden FDP-
Politikern den Wahlkampf zu einem erfolgreichen Ende zu 
führen. Redebeiträge von unserer Spitzenkandidatin 
Franziska Brandmann, Jens Teutrine MdB sowie Henning 
Höne MdL, dem Fraktionsvorsitzenden und 
Landesvorsitzenden der FDP NRW, boten den perfekten 
inhaltlichen Rahmen für diesen Abend. Kulinarische 
Highlights wie Trüffelpasta und Currywurst rundeten die 
Veranstaltung ab. Im Anschluss daran zogen wir in die 
Dortmunder Innenstadt für eine letzte große 
Nachtaktion. Perfekt getaktet auf das Ende des 
Bundesliga-Spiels zwischen Borussia Dortmund und Union 
Berlin, nutzten wir die Gelegenheit, um mit jungen Wählern 
ins Gespräch zu kommen. Der Infostand mit dem 
Konjunkturbus als zentralem Anlaufpunkt, Gratis-
Getränken und interaktiven Elementen war ein voller 
Erfolg. Bis tief in die Nacht kämpften wir um jede einzelne 
Stimme. Hier war die Unterstützung von Tom bis weit 
nach 0 Uhr und die enge Zusammenarbeit mit den JuLis 
Ruhr entscheidend für die geordnete Umsetzung.  
 
 
 
 



 

 

103. Landeskongress 
 
Den feierlichen Abschluss dieses Amtsjahres bildet der 
103. Landeskongress, der am 12. und 13. April 2025 in 
Mülheim an der Ruhr stattfinden wird. Bereits auf dem 
vorherigen Landeskongress konnten wir Termin und Ort 
ankündigen und mitteilen, dass dieser besondere 
Kongress als Abschiedskongress für unseren 
langjährigen Landesvorsitzenden Alex dienen wird. Für 
den Europaempfang am Freitagabend konnten wir mit 
dem „Franky’s Ruhrkristall“ eine schöne Location in 
einzigartiger Lage direkt am Wasser aushandeln. Auch 
erwartet unsere Mitglieder neben einer spannenden 
Rede von Moritz Körner MdEP noch mit Christian Dürr als 
designierten FDP-Bundesvorsitzenden, ein ganz 
besonderer Gast. Der Kongress selbst wird in der 
Stadthalle Mülheim abgehalten. Ein weiteres Highlight 
wird die „Lako-Party“ im Caruso. Außerdem werde ich 
bereits Termin und Ort des 104. Landeskongress 
ankündigen können. 
 
Dank und Ausblick 
 
Danke für die großartige Zusammenarbeit im gesamten 
Landesvorstand – ohne dieses konstruktive Klima wäre 
dieses erfolgreiche Amtsjahr nicht möglich gewesen! 
Ein vertrauensvolles Arbeitsverhältnis im Orga-Team 
war mir stets besonders wichtig – ein Umfeld, in dem 
jeder eigene Ideen und Projekte einbringen und 
verwirklichen kann. Tom hat dieses Prinzip in dieser 
Amtszeit mit seinem Projekt „Regionalimpulse“ 
erfolgreich aufgegriffen.  
Zur Mitte der Amtszeit habe ich das Orga-Team daher 
zum Teamnachmittag und zur Besprechung zu mir nach 
Hause eingeladen. Damit wollte ich ein offenes und 
vertrauensvolles Arbeitsklima fördern, in dem wir uns 
gegenseitig unterstützen und den Rücken stärken. 
Die Zeit im Orga-Team hat mir großen Spaß gemacht – 
dafür bedanke ich mich herzlich! 
Mein besonderer Dank gilt zudem Tom, der sich in Mülheim 
nicht erneut zur Wahl stellt und nach einem intensiven 
Amtsjahr mit erhöhter Arbeitsbelastung aus dem 
Landesvorstand ausscheidet. Toms Verlässlichkeit und 
Engagement waren eine unschätzbare Stütze für die 
Organisation. Seit 2023 ist er ein unverzichtbarer Teil 
unseres Teams und seine akribische Arbeit sowie seine 
absolute Planbarkeit haben unsere Veranstaltungen 
stets bereichert. 
Ebenso danke ich Alex für die vertrauensvolle und enge 
Zusammenarbeit während seiner Amtszeit als 
Landesvorsitzender – gemeinsam haben wir viele 



 

 

Projekte erfolgreich umgesetzt. Ein herzliches 
Dankeschön auch an Max und Andreas in der LGST, die im 
Hintergrund zu wenig erkennbar eine ebenso wichtige 
Rolle gespielt haben. Mein größter Dank gilt jedoch allen 
Mitgliedern, die sich aktiv bei den JuLis NRW einbringen, 
unsere Veranstaltungen besuchen und mit ihrer Energie 
und Begeisterung unsere Arbeit erst ermöglichen. 

Die Organisation bei den JuLis NRW ist für mich weit mehr 
als nur eine Aufgabe – sie ist eine Herzensangelegenheit. 
Mit dieser Überzeugung bewerbe ich mich erneut als 
stellvertretende Landesvorsitzende für Organisation, 
um auch in der kommenden Amtszeit mit vollem Einsatz 
für die JuLis NRW zu arbeiten. Im Amtsjahr 2025/2026 
möchte ich gemeinsam mit Euch den Kommunalwahlkampf 
gestalten und die für uns entscheidende Landtagswahl 
2027 vorbereiten. Über Euer erneutes Vertrauen würde 
ich mich sehr freuen. Für Fragen oder Anmerkungen 
stehe ich Euch jederzeit gerne zur Verfügung. 
 
Ich freue mich schon jetzt darauf, Euch alle beim LaKo in 
Mülheim wiederzusehen! 
 
Liebe Grüße 

 

Eure Alondra 

 
 
 
 


